

Guion de la presentación de los materiales de trabajo sobre la Campaña Institucional 2024-25

Diapositiva 1

A propósito de la Campaña Institucional que lanza Cáritas Española para 2024-25, con el lema **“ALLÍ DONDE NOS NECESITAS ABRIMOS CAMINO A LA ESPERANZA”**, desde Cáritas Valencia hemos elaborado este material, para ayudar trabajarnos nuestra capacidad de dar Esperanza, personal y comunitariamente.

**(Explicación para los equipos de Cáritas Parroquial y sacerdotes)*

- *Finalidad:*

No va dirigido exclusivamente a los miembros del equipo de Cáritas Parroquial, sino a todos los grupos de la Comunidad Parroquial. Quiere ser una herramienta que sirva al equipo de Cáritas Parroquial para cuatro cosas:

- 1. Sensibilizar a la comunidad ante la realidad social que vivimos en nuestro entorno*
- 2. Dar a conocer lo que hace Cáritas Parroquial,*
- 3. Despertar la sensibilidad y el compromiso social,*
- 4. Dar participación a todos, para que puedan aportar ideas y propuestas que ayuden a ser una comunidad que abre camino a la Esperanza para todos los excluidos.*

- *Modo de trabajarlo:*

La idea es tener un primer momento de 25 minutos aproximadamente, donde se presenta el contenido.

Luego, habrá un segundo momento de 25 minutos de reunión por grupos, en el que contestarán las preguntas que han aparecido en la presentación. En cada grupo, una persona tomará nota de las aportaciones que se hagan. A cada persona se le habrá entregado previamente, fotocopiado, el documento donde está todo lo tratado y las preguntas.

Y en el tercer momento, se hará la puesta en común. Con lo que en ella se aporte, el equipo de Cáritas cogerá aquellas propuestas e ideas que puedan aplicarse en su dinámica de trabajo.

- *Como despedida, una sencilla propuesta de trabajo. Se entrega a los participantes en Test de la Esperanza, para que, con calma, se lo hagan en casa, respondan a sus preguntas, y en una siguiente reunión de grupo, puedan compartir lo que han hecho.*

Diapositiva 2

Comentar contenido

Diapositiva 3

Comentar contenido. Aquí será el momento en el que los miembros de Cáritas Parroquial pueden presentar la realidad social y situaciones de pobreza y vulnerabilidad que ellos atienden y acompañan en el barrio.

Ofrecemos aquí, información complementaria que también se puede aportar:

La pobreza en nuestro país es un fenómeno estructural que persiste más allá de la coyuntura económica general; la brecha entre ricos y pobres ha aumentado, los ricos son más ricos, y los pobres tienen mucha mayor dificultad para salir de una pobreza que se ha instalado en sus vidas, y que no les permite alcanzar oportunidades para salir de ella. Constatamos:

- **Situaciones de exclusión mucho más severas**, personas con mayor deterioro especialmente psicoemocional.
- Una **problemática de la vivienda** que se va agudizando y aumenta las situaciones de sinhogarismo en hombres, mujeres y familias.
- Una **precariedad laboral** que obstaculiza a muchas personas a vivir con estabilidad e iniciar proyectos vitales nuevos.
- Aumento del nivel de estrés financiero entre la población que vive en alquiler ante la **escasa oferta de alquiler social** y los bajos ingresos económicos.
- Más personas en situación de irregularidad administrativa fruto de las **olas migratorias**.
- Una población infantil y juvenil en **situación de desventaja social tan profunda** que con toda probabilidad arrastrarán toda la vida.

Diapositiva 4

Comentar contenido. Se puede completar con algunas de estas ideas:

- *Los cristianos y cristianas de este tiempo, estamos llamados a ser la comunidad de los conmovidos, los que siguen los pasos de Jesús.*
- *Los que hacen suya su forma de mirar, de escuchar y consolar.*
- *Son aquellos que no van a pasar de largo, los que se van a involucrar en los entresijos del dolor, de los desencuentros, de la pobreza, del sufrimiento, y se van a hacer presentes y cercanos allí donde la dignidad de las personas se hace frágil o invisible, allí donde los derechos se hacen inaccesibles.*

Diapositiva 5

En Cáritas estamos llamados a ser “Amor en Acción”, es decir, la comunidad parroquial ha creado Cáritas para canalizar, aterrizar y visibilizar su ser Amor en Acción, su ser caridad comprometida con cada persona y sus Derechos.

Diapositiva 6

Enmarcamos este mensaje de la Campaña de Cáritas, dentro del año Jubilar, o año Santo, que la Iglesia celebra en 2025 con el lema “**Peregrinos de la Esperanza**”.

La Iglesia celebra cada 25 años un Año Santo o Jubilar. Año Santo, es un tiempo para experimentar que el Amor de Dios, su Ternura y Misericordia, nos transforma.

Desde Cáritas, queremos contribuir en este año Jubilar, sensibilizando y abriendo cauces para el compromiso concreto ante nuestro prójimo herido. Así podremos hacer posible lo que nos dice el Papa Francisco, en su carta de preparación para este Jubileo:

*Debemos **mantener encendida la llama de la Esperanza** que nos ha sido dada, y hacer todo lo posible para que cada uno recupere la fuerza de mirar al futuro con corazón confiado. El Jubileo puede ayudar a restablecer un clima de esperanza, como signo de un nuevo renacimiento que todos percibimos como urgente. Por esa razón elegí el lema **Peregrinos de la Esperanza**.*

*Todo esto será posible si somos capaces de **recuperar el sentido de la fraternidad universal, si no cerramos los ojos ante la tragedia de la pobreza galopante que impide a millones de personas vivir de manera humanamente digna. Ojalá que las voces de los pobres sean escuchadas en este Jubileo.***

*La dimensión espiritual del Jubileo, que nos invita a la conversión, debe unirse a estos aspectos fundamentales de la vida social, para formar un conjunto coherente... que el Año Santo se celebre con Fe intensa, Esperanza viva y **Caridad Operante**.*

Papa Francisco

Diapositivas 7, 8 y 9

A propósito de todo esto, y siguiendo la ruta que nos marca el Papa Francisco en este Jubileo, durante este año, queremos resaltar, subrayar y ayudar a tomar mayor conciencia en nuestras comunidades, de tres textos del magisterio. (Se leen los textos de las tres diapositivas)

Diapositiva 10

En esta diapositiva es donde anunciamos que vamos a dar unas propuestas sobre cómo abrir camino a la Esperanza.

Diapositiva 11

El animador lee y comenta el contenido, y ya adelanta aquí, cuáles serán las primeras preguntas de trabajo que deberán responder en la reunión por grupos. Para que así ya las vayan pensando.

Diapositiva 12

El animador lee y comenta el contenido, y aquí también dirá las siguientes preguntas que deberán responder en la reunión por grupos.

*Como en la primera pregunta trata sobre lo que está haciendo Cáritas Parroquial, **será el momento en que se explique todo lo que se está haciendo desde Cáritas Parroquial, para darlo a conocer.***

Diapositivas 13,14 y15

El animador lee y comenta el contenido, y en la última dirá las preguntas finales para responder luego en grupo.

Diapositiva 16

Para terminar la parte de contenidos, y antes de hacer la reunión por grupos para responder a las preguntas que se han lanzado en la presentación, lo hacemos presentándoles el “Test QR de la Esperanza”. Es una manera de mostrar con imágenes, lo esencial para ser sembradores de Esperanza.

Decimos que este test se lo daremos al terminar la reunión por grupos, para que puedan hacerlo con calma en casa, y si quieren, en una siguiente reunión que tengan de grupo, pueden compartir lo que han hecho con este test.

Diapositivas 17 - 22

Se van leyendo, sin prisa, los contenidos que aparecen en cada diapositiva.